

ACTUALIDAD / CHILE / MEDIO AMBIENTE / PORTADA / REGIONES

Por muerte de ballenas en la Patagonia, organizaciones exigen a autoridades medidas concretas para su conservación

El Ciudadano · 7 de agosto de 2023



Imagen portada: ballena muerta varada en Ancud (Defendamos Chiloé)

Diversas organizaciones invitan a sumar misiva para exigir a autoridades “medidas concretas” en la conservación de ballenas.

Una ballena azul, de unos 16 metros de longitud, **fue hallada muerta en el sector Puerto Elvira**, Ancud, en la región de Los Lagos. Según el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) **el cetáceo fue encontrado ya sin vida en la playa cercana al canal de Chacao**, durante horas de la tarde de este sábado, generando preocupación entre habitantes del lugar.

Ver también / Ejemplar de ballena en peligro crítico de extinción muere enredada con malla de pesca semi industrial en

Aysén: hacen llamado a autoridades

Sin embargo, a juicio de diversas organizaciones, **que invitan a sumarse para firmar una declaratoria**, este hecho no es aislado, ya que ha habido otros casos de varamiento de ballenas muertas en el maritorio de regiones de Los Lagos, Aysén y Magallanes, recordándose además el caso de la ballena franca austral (en peligro crítico de extinción) próximo a Melinka en julio de 2023; y, en cercanías de muelle de faenas salmoneras, en Magallanes en el 2022.

Frente a esto, diversas organizaciones y comunidades, entre ellas: **Defendamos Chiloé; Minga CHILOÉ; Ciudadanos y Clima desde la Patagonia austral y comunidad indígena Pu Wapi Guaitecas**, exigirán, a través de una carta al Gobierno de Chile, DIRECTEMAR, ARMADA, y servicios públicos como seremias de medioambiente, SERNAPESCA y SUBPESCA, el inicio inmediato de una mesa de trabajo para establecer medidas concretas que permitan la conservación efectiva de cetáceos en la Patagonia

Cabe consignar, que un día 15 de octubre de 2008, la presidenta Michelle Bachelet, promulgó oficialmente la Ley de Protección a los cetáceos (ley 20.293), públicamente conocida como **“Chile Santuario de Ballenas”**, que abarca las 200 millas marítimas de zona económica exclusiva y representa uno de los santuarios nacionales de ballenas más grande a nivel mundial y cuyo texto destaca principalmente que: “Se prohíbe dar muerte, cazar, capturar, acosar, tener, poseer, transportar, desembarcar, elaborar o realizar cualquier proceso de transformación, así como la comercialización o almacenamiento de cualquier especie de cetáceo que habite o surque los espacios marítimos de soberanía y jurisdicción nacional”.

Frente a esto, las organizaciones señalan: “A pesar de esto, lamentablemente, en las regiones patagónicas, desde el archipiélago de Chiloé al sur, damos testimonio de que siguen ocurriendo muertes de estas extraordinarias, valiosas y únicas especies”.

Entre otros aspectos, las organizaciones requieren de las autoridades: **“Dotar a la ley 20.293 en cuestión de herramientas y presupuestos específicos para**

prevención, fiscalización y sanciones a quienes se determine como culpables de estas muertes”.

Asimismo, cominan a “trabajar de manera inmediata en el estudio e implementación de un nuevo Código de navegación obligatorio que prevenga la grave amenaza de muerte por colisión con embarcaciones, así como la disminución de exposición al ruido”.

Sumarse aquí a la declaratoria.

Por otro lado, ante el varamiento de la ballena muerta en Ancud, defendamos Chiloé señaló a la ciudadanía visitante: “Hacemos un llamado a la comunidad a mantener el debido respeto ante colosal y hermoso animal muerto (...) Se entiende tomar fotos, videos, pero por FAVOR no rayar, dejar marcas ni subirse. Las ballenas son seres muy especiales e importantes para toda la vida , para nuestra cultura . Se merecen respeto”.

Seguir leyendo más...

Ballena azul es encontrada muerta en Ancud: Sernapesca cree que su muerte ocurrió en el mar

Revelan desgarrador video de ballena muriendo atrapada en una jaula salmonera de Australis Mar

Ejemplar de ballena en peligro crítico de extinción muere enredada con malla de pesca semi industrial en Aysén: hacen llamado a autoridades

Piden protección urgente para el Océano Pacífico Oriental, ruta esencial para las poblaciones de ballenas